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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

令和６年四国中央市教育委員会第９回定例会会議録 

 

令和６年９月 30日（月） 午後１時 24分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401 会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 石村 義哲 、委員 石川 直子 、 

委員 児山 初美 、委員 喜井 孝志 

 

委員 星川 光代 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和６年第８回定例会会議録の承認 

日程第２  令和６年第９回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

各課長より事務報告 

日程第４ その他 

     令和６年第３回四国中央市議会質問及び答弁要旨について 

     令和６年度一般会計９月補正予算について 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時 24 分 令和６年第９回定例会を開会する。 

本日は星川光代委員が欠席されているが、出席委員数が定足数に達してい

るため本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願

いする。 

 

教育長挨拶 

皆さん、こんにちは。本日は、ご多用の中、第９回定例会にご出席をいた

だきありがとうございます。今日で９月も終わりです。まだ日中は残暑が続

いておりますが、それでもやっと猛暑から解放されてきました。 

９月 23 日（月）には、市内全中学校の体育祭、また新宮大運動会が無事

実施されました。委員の皆さんにもお世話になりました。予定されていた日

曜日は、雨天により順延になり、学校も余分な労力を使い大変だったとは思

いますが、翌日は、振替休日でもありましたし、さわやかな好天気に恵ま
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

れ、子ども達も先生方も全力で頑張ってくれている姿を見ることができまし

た。体育祭では、生徒会や各種委員会の生徒達が主体となって競技運営をし

ており、生徒の自主的な活動を通して、それぞれの学年の自覚を促したり成

長していったり、先輩の姿からも学ぶことの多い大切な場であると思いまし

た。「行事をとおして生徒は育つ」と言われますけれども、その最たるもの

の一つが、体育祭であったと思います。また、体育祭での生徒や学校の姿

が、保護者・地域の方の学校理解やさらなる学校支援に繋がっているものと

思います。皆さんからもそれぞれの学校の感想をお聞かせいただけると有難

いです。 

そして、「明日の体育祭の天候は大丈夫だろうか」と、そんな身近なこと

への思いの中で過ごしていた私ですが、21日、能登半島北部では線状降水帯

が発生し、地震で深く傷ついた能登半島を記録的豪雨が襲いました。毎日、

被災された方の失意に暮れた姿や声が報道されていますが、震度７の地震が

あった元日から一歩ずつ復興への歩みを進めていた中で起きた大規模水害

に、私も本当に「無慈悲」というほかない思いでした。今後は防災で、こう

した「複合災害」の可能性も考慮していく必要があるのだと改めて思いまし

た。また、この度の自民党の新総裁に選ばれた石破茂氏が、政策の中で、

「防災庁」を創設し専任の閣僚を置いた上で「防災省」への昇格を検討する

というような話をしておりましたが、形や机上の構想だけでなく、事前防災

から復旧・復興までの一連の実効性のある取組を期待したいと思っておりま

す。 

また、10 月の市報の「市長のひとりごと」の中で、四国中央市への思い

を話されておりましたが、農作物が実り収穫の時期を迎え、秋のお祭りが終

わるまで、是非大きな自然災害が起きないように、一生懸命育ててきたもの

が、むごいくらい一瞬にして吹っ飛んでしまう、そんなことが起きないよう

に心から願っているとありました。能登半島の被災された方に心を寄り添い

ながら、市政 20 周年を迎えた四国中央市が、災害もなく盛大に秋祭りを迎

え、そして 11 月には、公明正大な市議会議員選挙が行われることを期待し

ているところです。それでは、本日の会議、どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和６年第８回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和６年第８回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和６年第８回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和６年第８回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和６年第９回定例会会議録署名人に、石村 義哲委員、石川 直子委員

を指名する。 
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東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 私からは特段ございません。 

それでは、各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 

 議案書の２ページをお開きください。 

 ９/３～27 令和６年第３回四国中央市議会定例会が開催されておりま

す。その中で、９/13 決算特別委員会、９/19 教育厚生委員会が開催され

ております。 

 ９/30 本日、令和６年第９回教育委員会定例会でございます。 

 10/24 令和６年第 10回教育委員会定例会でございますが、開始時刻を14

時 30 分に変更させていただいて、開催を予定しております。 

 10/27～29 教育長及び教育委員視察研修を予定しておりますので、皆様

よろしくお願いいたします。 

 11/26 令和６年第 11回教育委員会定例会が予定されております。 

 学校給食でございますが、10/31 市発足 20 周年記念事業ということで、

お祝い給食を市内全小中学校で予定しております。また、交流会について

は、上分・豊岡・北小学校の３校で予定しております。教育委員の皆様にも

ご案内させていただいておりますので、よろしくお願いいたします。以上で

ございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

９/７ 東予地区愛護班活動研究集会が新居浜市立女性総合センターで開

催され、８名が参加しております。 

９/９ 東予管内人権・同和教育担当者会（社会教育関係）が親友館で開

催され、行政職員や教員など社会教育関係者 34 名が参加し、フィールドワ

ークを行っております。 

９/19 人権・同和教育推進者養成講座の３回目をしこちゅ～ホールで開

催しております。 

９/27 市Ｐ川之江・新宮地域人権・同和教育隣保館学習会を川之江隣保

館で開催しております。 

９/29 第 69 回金田町町民運動会が開催されております。 

９/30 本日、寒川公民館において、「人権のまちづくり講演会」が開催さ

れました。本講演会は市内３会場での開催を予定しておりまして、10/３ 

川滝公民館、10/24 蕪崎公民館において、前土居中学校校長である近藤寛

さんの講演を予定しております。 

10/１ 川之江・新宮地域公民館主事人権・同和教育研修を川之江隣保館

で開催予定です。加えて、市内全公民館主事を対象とし、10/４ 三島地域

公民館主事人権・同和教育研修、10/22 土居地域公民館主事人権・同和教

育研修を行います。 

10/７ 市人権教育協議会人権・同和教育研究大会（社会教育部）をしこ

ちゅ～ホールで開催予定で、関川公民館及びＮＰＯ法人ベビ＆ママサポの実
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

践についてご報告いただく予定としております。 

10/９ 土居隣保館人権のつどいが土居隣保館で開催されます。 

10/10 第 72 回えひめ婦人大会が愛媛県民文化会館で開催され、27 名の

参加を予定しております。 

10/11 就学前人権・同和教育研究大会（土居東幼稚園）を開催予定で

す。 

10/17 人権・同和教育推進者養成講座の第４回目を川之江ふれあい交流

センターで開催予定です。 

10/17～18 全国公民館研究集会香川県大会・中国四国地区公民館研究集

会香川大会が香川県県民ホールほかで開催され、公民館関係者 22 名が参加

を予定しております。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

文化振興につきましては、９/22～23 四国中央ふれあい大学発信事業と

いたしまして、『ふれあいあ～とフェスタＶｏｌ．８』を開催しておりま

す。昨年度の市民ミュージカルの衣装展や写真展のほか、劇団サイケデリッ

クマンモスによる公演も実施され、２日間で 250 名が来場しております。 

10/26～27 四国中央市文化協会文化祭（前期）が開催される予定です。

お手元にチラシを配布させていただいておりますが、後期の文化祭も 11 月

２日と３日に開催予定となっております。また、よろしければお越しいただ

けたらと思います。 

スポーツ振興つきましては、９/４ 愛媛ＦＣの選手２名が金生第一小学

校を訪問いたしまして、６年生の児童を対象にドリブルおにごっこをした

り、プロのサッカー選手とのゲームなどを楽しんでおります。 

９/７ 愛媛ＦＣマッチシティ四国中央市がニンジニアスタジアムで開催

されており、川之江高等学校のバトン部がオープニングで演技を披露してお

ります。 

９/15～16 四国中央市スポーツ少年団秋季大会を市内の体育施設で開催

しております。 

９/23 四国中央市発足 20 周年記念事業として、「阿部詩選手 トークシ

ョー＆柔道教室」を伊予三島運動公園体育館で実施しました。会場には約

700 人の観客が来場いたしまして、柔道教室では市内柔道会の子ども達が技

をかけるテクニックなどを教わっておりました。 

９/27～29 日本スポーツマスターズ 2024 長崎大会をスポーツ担当職員２

名が視察に行っております。愛媛県では来年の９月にスポーツマスターズが

開催され、本市ではバレーボールが開催される予定となっております。 

10/６ 第 19 回市民スポーツ祭総合開会式が開催されます。市民スポーツ

祭は市内の各運動施設を会場といたしまして、12 月まで 29 種目の試合が実

施される予定となっております。 

続きまして、資料の５ページから７ページにかけましては、市内３図書館

の予定となっております。各図書館においておはなし会などのイベントが予

定されております。 

９/９～16 川之江図書館におきまして、特別整理期間として休館になり

ます。 

続きまして、８ページ、歴史考古博物館におきましては、10/１～12/８ 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

特別展『妻鳥陵墓参考地「東宮山古墳」展』を開催いたします。お手元にチ

ラシをお配りさせていただいておりますが、今回の特別展は四国中央市発足

20周年記念事業として、宮内庁から特別な許可を得て、資料を借用して展示

することになっております。地元での展示が 40 年ぶりということで、非常

に貴重な機会となりますので、是非ご来場いただけたらと思います。 

暁雨館におきましては、９/18 観月祭を開催しております。約 160 名が

来場し、篠笛やお茶席を楽しんでおりました。 

10/１ 新居浜商業高等学校人権委員が研修として来館されるほか、10/６ 

小松史談会が見学に来られる予定となっております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書９ページをご覧ください。 

９/２ 市内小中学校 26校の始業式を行っております。 

９/18 市小学校教科等研究会が行われております。上分、妻鳥、松柏、

関川の各小学校と特別支援教育（知的）の授業がひとつ三島西中学校で開催

されております。お世話になりました。 

９/20 複式学級担当者研修会が川滝小学校で開催され、県下の複式学級

を担当する教職員が集まり、複式学級の学級経営・学習指導等に関する研修

を行いました。 

９/23 先ほどもありましたが、市内の中学校において体育祭、そして新

宮小中学校において運動会が開催をされております。予定等が変更になりま

したけれども大変お世話になりました。 

10/１ 中学校新人体育大会（陸上）が伊予三島運動公園で開催される予

定となっております。 

10/２ 小学校陸上運動記録会が開催される予定となっております。 

10/８～10 中学校新人体育大会が各会場で開催をされます。 

また、ここには記載をしておりませんが、今年度は各地域で秋祭りが通常

通り開催されると聞いております。10/15 川之江・土居地域の臨時休業

日、そして、10/22 寒川地域、10/23 寒川地域以外の三島地域において地

方祭による臨時休業日となる予定となっております。 

議案書 10ページをご覧ください。 

少年育成センターにおきましては、９/６ 川之江支部地区長会を開催し

ております。 

９/13 愛媛県少年補導委員研修大会（50 周年記念）が愛媛県生涯学習セ

ンターで開催されております。 

10/10 青少年健全育成講演会が開催される予定となっております。四国

中央市の子どもを育てる市民会議による健全育成講演会となっております。 

しこちゅ～ホールにおきまして「不登校と特性などの関係性」と題して、

愛媛県の不登校児童生徒等支援コーディネーターをされている幸田裕司先生

に講演をしていただきます。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

９/９ 松山大学と新宮小中学校との連携授業を行っております。松山大 

学との連携授業では、これまで本市出身の保田音萌さんに来ていただいて活

動報告等をしていただいていたのですが、今年度は、同じ愛南真鯛応援隊の

学生３名と檀裕也副学長にお越しいただいて、情報発信の手法について学ん
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

でおります。 

９/10 例年、新宮小中学校でお世話になっております、愛媛大学紙産業 

イノベーションセンターの内村浩美教授に川滝小学校に来ていただいて、紙

製品開発の可能性について小学３年生から６年生までの９名に授業をしてい

ただいております。 

 ９/23 本市でもお世話になっております、香川大学の坂井聡教授のもと

で行われました東京大学・ソフトバンク連携による魔法のキャラバンｉｎ高

松に参加いたしました。今後、本市でも、児童生徒が使う一人一台端末の更

新時期に入ってまいります。こういったセミナーで知見を集めながら、次期

の端末更新に役立てていきたいと考えており、積極的に参加しております。 

 ９/24 10/4、10/8 と関係しますが、来年度、１人１台端末の更新時期を

迎えますが、国の方針によりまして、愛媛県で共同調達の協議会を立ち上げ

る予定としております。その説明が９月、10月と行われていきます。今後、

年度内に７回程度の会議をもって、共同調達の仕様が固まり入札へと向かう

予定でございます。 

 10/２～４ インテックス大阪におきまして、ＥＤＩＸ関西という大規模

な教育セミナーが行われます。10月３日に、端末活用促進のための研修会と

いうセミナーに私が登壇させていただき、四国中央市の事例を紹介する予定

となっております。 

 10/11 徳島大学と新宮小中学校との連携授業で、徳島大学安野卓教授に

よる「音の不思議」という授業を行う予定としております。 

 10/16 新宮小中学校で公開授業を行います。 

 10/18～19 教育セミナーおかやまに参加いたします。 

 10/19 新宮小中学校入学・転学説明会を福祉会館で行う予定でございま

す。お手元に来年度募集用のパンフレットをお配りしておりますので、ご一

読いただければと思います。 

 10/22 川之江小学校に東京学芸大学の協力のもとに設置をしておりま

す、ＡＲの体験設備ＨＡＤＯについて、川滝小学校の児童が体験学習を行う

予定となっております。 

 10/24 長野県伊那市議会が新宮小中学校の小規模特認校の行政視察に見

えられます。 

10/28 三島高等学校と新宮小中学校の連携授業を行う予定となっており

ます。９月９日に行いました連携授業の内容を受けて、さらに情報発信につ

いて高校生と学ぶ予定にしております。  

 10/29 小中学校情報化推進委員会を予定しております。 

 10/31～11/１ Ｇｏｏｇｌｅパートナー自治体サミットが東京都・渋谷の

Ｇｏｏｇｌｅオフィスで行われます。教育長とともに出席をする予定でござ

います。 

 資料には記載がございませんが、お手元にお配りさせていただいておりま

すパンフレットについてご説明いたします。 

12/14 Ｇｏｏｇｌｅの主催で全国ジュニアＩＣＴリーダーサミットが開

催されます。Ｇｏｏｇｌｅの渋谷オフィスと東京大学福武ホールで開催され

る予定でございまして、こういったワークショップで学んだことをベース

に、各児童生徒がプレゼンテーションをする機会をいただいておりますの

で、今年度も小学生４名を派遣する予定で調整をしております。 

12/21 ジュニアＩＣＴリーダーワークショップを三島東中学校で行う予

定でございます。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

喜井孝志委員 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

高橋教育指導部長 

合田教育管理部長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

高橋教育指導部長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

続木教育総務課長

補佐 

 

東教育長 

 

全委員 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

合わせまして、今年度、文部科学省のリーディングＤＸスクール事業に参

画して指定校として活動しております、川之江小学校と三島東中学校におい

て、全国の教育関係者を招聘した公開授業を予定しております。 

１/27 川之江小学校において、放送大学中川一史教授ほか多くの有識者

の方にお越しいただき、２/12 三島東中学校において、香川大学坂井聡教

授ほか有識者をお招きしての公開授業を予定しております。委員の皆様にお

かれましても、この２日間につきましてはぜひご参加いただけたらと思って

おります。以上でございます。 

 

只今の報告について、意見質問等がないか問う。 

 

少年育成センターのところで、秋祭りの特別補導について土居と三島につ

いては記載があって川之江について記載がない。実施しない理由とかはある

のでしょうか。 

 

特に理由については聞いてはいませんが、確認してお知らせいたします。 

 

他に、意見・質問等ないか問う。 

 

 特になし。 

 

その他 

令和６年第３回四国中央市議会質問及び答弁要旨について（報告） 

 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

令和６年度一般会計９月補正予算について（概要説明） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

他に、意見・質問等ないか問う。 

 

教育長及び教育委員視察研修について（概要説明） 

 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

お手元に書道パフォーマンスに関連する資料を２点お配りさせていただい

ております。ひとつめが「熱演！書道パフォーマンス甲子園」と書かれた資

料になります。こちらの資料につきましては、書道パフォーマンス甲子園が
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

終わりましたら配布しているものになりますが、第17回書道パフォーマンス

甲子園の様子を新聞としてまとめたものになっております。この新聞です

が、新聞の用紙に近いものを丸住製紙株式会社からご提供いただきまして、

それに印刷をしております。こちらの新聞は市内には回覧として配布をして

いるほか、今大会の参加校へも送付いたしまして、大会の様子を詳しく知っ

ていただけるよう努めております。インタビュー記事などは、高校生が実際

にインタビューした内容をもとに記事として掲載されておりますので、また

ご一読いただければと思います。 

もうひとつが「紙宿るまち」と書かれた冊子でございます。こちらは四国

中央市発足20周年記念事業として取り組んだものとなっております。こちら

の冊子は、紙の中でも書道用紙を切り口として、市の魅力を発信するための

フォトブックとして作成をしております。冊子の19ページ以降は「書家の視

点」ということで、紫舟さんと青柳美扇さんのお二人に、書家の視点から書

道用紙についての対談をいただいているというような記事を掲載しておりま

す。また、23ページから24ページにつきましては、市内の書道用紙メーカー

の紹介を行っております。各会社ごとに二次元コードがついておりまして、

読み込んでいただきますと各社の詳細な紹介を読んでいただくこともできる

ようになっております。また、表紙に使用しているクリーム色の用紙です

が、市内のメーカーが作っている和紙を使用しております。非常に貴重な紙

なのですが、ほかにはない一冊に仕上がっておりますので、四国中央市や書

道パフォーマンス甲子園などのＰＲに活用していきたいと考えております。

またご一読いただけたらと思います。 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和６年第10回教育委員会定例会を令和６年10月24日（木曜日） 

午後２時 30 分から、四国中央市庁４階 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 36 分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

               会議録作成者 教育総務課  


